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La sequía no debe disparar precios ni importaciones.La cosecha de maíz sería de 15 millones de toneladas.Garantizado,
el abasto de frijol: Abraham Montes.  Si bien la sequía puede provocar un problema fuerte en las cosechas nacionales,
los productores esperan que no se generen pérdidas totales y que éstas sean menores al 15 por ciento; además,
advirtieron que la situación no debe ser argumento para que se incrementen los precios de los alimentos y las
importaciones.  En entrevista Efraín García Bello, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de
Maíz de México (CNPAMM), comentó que hablar de pérdidas superiores sólo provocará que los importadores volteen a
Estados Unidos para iniciar compras que afectarían los precios del mercado interno y a los productores nacionales. 
Informó que actualmente sólo puede hablarse de pérdidas parciales por regiones, en algunas del 10 por ciento y en otras
cercanas al 40 por ciento; sin embargo, expresó su confianza en que puedan recolectarse al menos 15 millones de
toneladas de los 16 millones pronosticados durante el ciclo.  Al respecto Abraham Montes, presidente del sistema
producto frijol, dijo que si bien se ha tenido una disminución en la presencia de lluvias, apenas el 25 de julio pasado
terminó la siembra de las 1.4 millones de hectáreas del ciclo, por lo que no puede hablarse aún de pérdidas por el
fenómeno climatológico.  "Lo que puedo anticipar es que habrá una disminución de la superficie sembrada por la ausencia
de lluvias, pero no sabemos de cuántas hectáreas estamos hablando."  Dio a conocer que, aun con la disminución de la
siembra de frijol en el ámbito nacional, la población debe estar tranquila, ya que "lo que se produce hoy permite a
México ser autosuficiente en este producto".  Destacó que, mientras hace tres años la siembra de frijol se realizaba en
2.1 millones de hectáreas, desde hace dos ciclos 500 mil se destinaron a la siembra de maíz y pasto para ganado. 
Recursos  Por su parte Lázaro Arias, secretario de finanzas de los productores de caña, pidió no aventurar cifras, ya que
una posible baja no superaría el 10 por ciento, es decir, cuatro millones de toneladas, con las que bajarían la producción
de azúcar a 4.2 millones de toneladas.  Por ello, consideró que debe hacerse uso de los mil 600 millones de pesos
aprobados para respaldar al sector cañero y, con eso, activar los pozos para el riego de la caña.  Por separado
Alejandro Díaz Hartz, dirigente de la Unión Nacional de Productores de Arroz, señaló que no sólo por la sequía se
disminuirán las expectativas en la producción del cereal, sino por los recursos que la Sagarpa dejó de ejercer en el sector. 
Subrayó que este año se pensaban recolectar 380 mil toneladas; sin embargo, difícilmente se llegará a las 340 mil.   
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